

**UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH TASIKMALAYA
FAKULTAS ILMU KESEHATAN
PROGRAM STUDI SARJANA KEPERAWATAN**

Skripsi, Oktober 2017
Oki Priyatna

**GAMBARAN PEMENUHAN KEBUTUHAN SPIRITUAL PASIEN OLEH
KELUARGA PADA PASIEN YANG DIRAWAT DI RUANG *INTENSIVE
CARE UNIT (ICU)* RSUD DR. SOEKARDJO TASIKMALAYA**

ABSTRAK

VII BAB + 51 halaman + 9 Tabel + 1 Gambar + 6 Lampiran

Pasien yang dirawat di Ruang ICU memiliki resiko mengalami depresi tentang kesehatannya sehingga menyebabkan gangguan motivasi dan fungsi-fungsi kognitif yang mempengaruhi perubahan tingkat kualitas hidup spiritualnya, maka berpeluang meningkatkan terjadinya penurunan kualitas hidup pada dimensi psikologis. Untuk itu pasien memerlukan dukungan spiritual dari orang yang terdekat yaitu keluarga. Tujuan penelitian untuk mengetahui gambaran pemenuhan kebutuhan spiritual oleh keluarga pada pasien yang di rawat di Ruang ICU RSUD dr. Soekardjo Tasikmalaya. Jenis penelitian menggunakan kuantitatif dengan menggunakan metoda deskriptif. Populasi dalam penelitian seluruh keluarga pasien yang di rawat di Ruang ICU RSUD dr. Soekardjo Tasikmalaya. Sampel penelitian menggunakan *accidental sampling* sebanyak 14 responden. Hasil penelitian menunjukkan pemenuhan kebutuhan spiritual pasien oleh keluarga pada pasien yang di rawat di Ruang ICU RSUD dr. Soekardjo Tasikmalaya untuk variabel dukungan motivasi spiritual masing-masing terpenuhi dan tidak terpenuhi sebanyak 7 (50%) responden, pendampingan ibadah oleh keluarga sebagian besar adalah tidak terpenuhi sebanyak 8 (57,1%) responden, peningkatan sistem pendukung spiritualitas oleh keluarga sebagian besar adalah tidak terpenuhi sebanyak 10 (71,4%) responden dan peningkatan sumber kekuatan dalam diri oleh keluarga sebagian besar adalah tidak terpenuhi sebanyak 10 (71,4%) responden. Saran bagi perawat yaitu diharapkan dapat mengoptimalkan perannya dalam memberikan asuhan keperawatan spiritual pasien sertamemberikan kesempatan kepada keluarga dalam pemberian dukungan spiritual terhadap pemenuhan kebutuhan spiritualitas pasien.

Kata kunci : ICU, Keluarga, Pemenuhan kebutuhan spiritual
Kepustakaan : (14) 2008-2017